



PRESSEMITTEILUNG  
16.07.2021

Unterer Brühl 2  
73479 Ellwangen

presse@netcom-bw.de

www.netcom-bw.de

## **Erster Bauabschnitt abgeschlossen: Schnelles Internet für Altenbach**

- Erster Teilabschnitt des Netzausbauprojekts in Schriesheim-Altenbach erfolgreich beendet
- Inbetriebnahme ursprünglich erst für Ende August geplant
- Gesamtkosten belaufen sich auf rund 750.000 Euro

Schriesheim-Altenbach/Ellwangen | Im Februar 2020 startete der Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar (fibernet.rn) im Auftrag der Stadt Schriesheim die Modernisierung des Breitbandnetzes in Altenbach. Rund eineinhalb Jahre später konnte der künftige Netzbetreiber, die NetCom BW GmbH, am 09.07.2021 den erfolgreichen Abschluss des ersten Teilabschnitts vermelden. Rund drei Wochen später folgte nun auch die sinnbildliche Inbetriebnahme des Breitbandnetzes. Zu diesem Anlass hatte Bürgermeister Hansjörg Höfer – natürlich unter Einhaltung aller Coronaschutzmaßnahmen – Matthias Hermann, Leiter Vertrieb der NetCom BW, Giacomo Stifanelli, Account Manager der NetCom BW, Thomas Heusel, Operativer Leiter des Zweckverbands, Frank Bartmann, Vertriebsleiter des Zweckverbands, sowie Ortsvorsteher Dr. Kraus nach Schriesheim eingeladen. Vor den Gästen betonte Bürgermeister Höfer dabei die große Bedeutung der modernisierten Netzinfrastruktur für den Stadtteil und dankte allen am Ausbau Beteiligten für die gute Zusammenarbeit. Bevor die Anwesenden mit einem gemeinsamen Druck auf den NetCom-BW-Buzzer schließlich den symbolischen Startschuss für das erneuerte Breitbandnetz gaben, freute man sich auch auf Seiten der NetCom BW über den reibungslosen Ablauf der Inbetriebnahme. „Wir sind sehr glücklich darüber, einen weiteren unterversorgten weißen Fleck von der Breitbandlandkarte getilgt zu haben“, stellte Vertriebsleiter Matthias Hermann heraus und ergänzte: „Ein zusätzlicher Grund zur Freude ist dabei natürlich, dass uns dies dank der hervorragenden Arbeit unseres Ausbaumanagements doch schneller als ursprünglich geplant gelungen ist. So können die ersten Bürgerinnen und Bürger in Altenbach jetzt endlich mit Highspeed im Internet surfen.“

Gestartet war der Ausbau im Frühjahr 2020 zunächst mit umfassenden Tiefbauarbeiten, die vom Zweckverband High-Speed-Netz Rhein-Neckar verantwortet wurden. Dabei wurde Altenbach einerseits über den Backbone des Zweckverbands an das Kernnetz der NetCom BW angebunden, andererseits wurden Glasfaserleitungen bis zu den Verteilerkästen im Ort (sogenannter Fiber-to-the-Curb-Ausbau; kurz: FTTC) und teilweise gar bis zu den jeweiligen Hausanschlüssen (Fiber-to-the-Building; kurz: FTTB) verlegt. Anschließend wurde diese passive Infrastruktur dokumentiert und schließlich im Juni dieses Jahres an die NetCom BW übergeben. Nachdem die notwendigen Daten dort im System eingespeist waren, machte sich die EnBw-Tochter daran, die aktive Technik, die eine schnellere Übertragung von Daten überhaupt erst ermöglicht, aufzubauen und zu installieren. Obwohl es sich hierbei um einen komplexen technischen Prozess handelt, waren die Arbeiten bereits einen Monat später beendet. Folglich konnte zur Freude aller Beteiligten die Netzinbetriebnahme um ganze sechs Wochen auf Mitte Juli vorgezogen werden.

Für etwa 450 Haushalte in Altenbach bedeutet dies, dass sie künftig mit bis zu 50 Mbit/s (bei FTTC-Anbindung) bzw. bis zu 300 Mbit/s (bei FTTB-Anbindung) im Internet surfen können. Verglichen mit den bisher üblichen Übertragungsraten, die meist sogar unter 2 Mbit/s lagen, ist dies zweifelsohne ein großer Fortschritt für die Breitbandversorgung in der Region. Es gibt allerdings noch weitere positive Nachrichten rund um den Zugang zu schnellem Internet, denn im Herbst dieses Jahres werden weitere 200 Haushalte

im zweiten Teilabschnitt des Ausbauprojekts Zugang zum Highspeed-Internet der NetCom BW erhalten. Für das gesamte Projekt investierte die Stadt Schriesheim rund 750.000 Euro, wobei circa 250.000 Euro aus den Fördertöpfen des Landes Baden-Württemberg stammten.

Abhängig vom Pandemiegeschehen wird die NetCom BW für Bürgerinnen und Bürger künftig Vor-Ort-Informationsveranstaltungen anbieten. Sollte dies nicht möglich sein, ist auf der NetCom BW-Website unter Service & Support eine FAQ-Video-Serie zu finden, die häufig gestellte Fragen beantwortet und Informationen rund um das Unternehmen beinhaltet. Die Videos sind unter folgendem Link abrufbar: [www.netcom-bw.de/privatkunden/service-support/faq-videos/](http://www.netcom-bw.de/privatkunden/service-support/faq-videos/).

Informationen zu Angeboten für Gewerbekunden erhalten Interessenten bei der NetCom BW unter:  
Telefon: 0800 3629 253  
E-Mail: [kmu@netcom-bw.de](mailto:kmu@netcom-bw.de)

**Wichtiger Hinweis für den Wechsel zur NetCom BW:**

Bitte beachten Sie die Fristen und möglichen Kündigungstermine Ihres jetzigen Anbieters. Kündigen Sie Ihren Vertrag bitte nicht selbst. Die Kündigung bei Ihrem aktuellen Anbieter übernimmt die NetCom BW für Sie. Dadurch wird sichergestellt, dass Sie Ihre bisherigen Rufnummern übernehmen können.

**NetCom BW GmbH**

Die NetCom BW GmbH mit Sitz in Ellwangen wurde 2014 gegründet und ist eine Konzerngesellschaft der EnBW Energie Baden-Württemberg AG. Mit ihren innovativen Dienstleistungen in den Geschäftsfeldern Datenkommunikation, Standortvernetzung, Telefonie und Services ist die NetCom BW eine anerkannte Größe im heimischen Telekommunikations- und IT-Markt. Zu den Kunden der NetCom BW zählen Privathaushalte, Industrie- und Gewerbebetriebe sowie kommunale Einrichtungen. Mit dem unternehmenseigenen Daten- und Sprachnetz per Lichtwellenleiter von rund 16.600 Kilometern, verfügt die NetCom BW über eines der größten und modernsten Glasfasernetze in Baden-Württemberg.